



convenios con empresas como Vitro, CEMEX, FEMSA, Alfa, IBM, AT&T, Mercedes Benz, VW, Apple, Digital, Hewlett Packard, Microsoft, PYOSA, SHELL OIL, Química Hoechst y el Hospital M.D. Anderson, entre otros.

A esta iniciativa se suman también los firmados con dependencias de los Gobiernos Estatal y Federal, entre los que podemos citar a la Comisión Federal de Electricidad, la Secretaría de Desarrollo Social, la Secretaría del Medio Ambiente, el Instituto Mexicano del Petróleo y el I.M.S.S., entre otros.

#### **Infraestructura de apoyo a la vida universitaria**

Durante 1996 se integraron a la red UANL cinco dependencias, alcanzando un ritmo de crecimiento superior al 6% mensual en términos de tráfico, equipos, enlaces, sistemas y usuarios. Se conectaron más de 1982 nuevas computadoras a la red UANL, a las que se les brindan todos los servicios de la supercarretera de la información. De esta forma la Universidad ofrece a su comunidad, a través de la RED UANL, la posibilidad de tener acceso inmediato a cualquier punto de internet, al uso de correo electrónico a nivel mundial, a la búsqueda y transferencia de archivos, a World Wide Web, a la conexión con computadoras lejanas, a realizar consultas en líneas de catálogo y de bibliotecas y a trámites académico y administrativos, entre otros. Por lo que hace a la telefonía digital se incorporaron al servicio todas las dependencias de Ciudad Universitaria y las del campus del área médica.

Las bibliotecas existentes en la Universidad, en número de 65, se han integrado en una red conocida como Sistema de Bibliotecas de la Universidad Autónoma de Nuevo León (SIBUANL) para alcanzar un objetivo: Propiciar el desarrollo de los servicios de información en la Institución, a través del mejoramiento, la diversificación, la ampliación y la optimización de los recursos que se poseen, empleando para ello las tecnologías de punta en las áreas de cómputo y telecomunicaciones.

Todas las bibliotecas de la UANL cuentan actualmente con un sistema automatizado para manejar sus procesos y servicios. Los sistemas de automatización utilizados en la Institución son dos: VTLS (Virginia Tech Library System) y UNICAT (Sistema Universitario de Automatización de Bibliotecas). Este último fue desarrollado en nuestra Institución y constituye un instrumento de transición hacia VTLS. El primero está instalado en 11 dependencias y el



segundo en las 54 restantes. Al mes de mayo de 1996 se habían capturado aproximadamente 227,000 registros y el trabajo de captura continúa, con la responsabilidad de cada biblioteca.

La planta física de nuestras bibliotecas asciende a 51,000 metros cuadrados.

Con apoyo del Gobierno Federal, a través del Comité Administrador del Programa Federal para Construcción de Escuelas (CAPFCE), la UANL amplió su patrimonio inmobiliario con la construcción de 12,944 m<sup>2</sup>, de los cuales más de 10,869 corresponden a áreas dedicadas a la docencia y 2,075 a la investigación. Se concluyó la segunda etapa de la construcción del edificio Unidad Churubusco, de la Escuela Preparatoria Técnica Industrial "Alvaro Obregón"; el área administrativa y biblioteca de la Preparatoria No. 13 (Allende); la Unidad de Posgrado e Investigación de la Facultad de Psicología; los Centros de Auto Aprendizaje de Idiomas; la Unidad de Servicios de Alimentación de la Facultad de Salud Pública; la nueva Biblioteca de la Preparatoria No. 2; el nuevo edificio de la Escuela Preparatoria Técnica Industrial "Pablo Livas"; y los tres edificios de la extensión Apodaca de la Preparatoria No. 1, en cuya inauguración contamos con la honrosa presencia del Sr. Presidente de la República, Dr. Ernesto Zedillo Ponce de León.

Con apoyo del Gobierno del Estado, recursos provenientes de la Secretaría de Desarrollo Social y un importante donativo de Bebidas Mundiales, S. A., en el Hospital Universitario se realizó una inversión superior a los nueve millones de pesos para la modernización de sus instalaciones.

Otra acción importante fue la licitación para el estacionamiento y Plaza del Colegio Civil. Gracias a esta obra podrá recuperarse esta importante zona, y rehabilitarse el Aula Magna como espacio tradicional de la extensión cultural universitaria.

#### **Servicio social**

A través de los programas de servicio social **nueve mil estudiantes ofrecieron sus servicios a la comunidad**, tanto en el sector público como en el privado, así como en el propio ámbito universitario.

En el área de servicio social y comunitario la Universidad firmó convenios de colaboración con la Asociación Gilberto, Cáritas y otras organizaciones sociales, y desarrolló numerosos programas de servicio y apoyo directo a la



comunidad, sobre todo a los sectores de menores recursos, como el importante Programa UNI, en el que participan las Facultades del área de la salud.

La dirección de servicio social publicó la memoria del primer encuentro regional de vinculación, editó el catálogo de vinculación de la UANL con los sectores social y productivo y el documento "El perfil del estudiante universitario".

Cabe resaltar que un 15% de nuestros estudiantes adscritos al servicio social recibieron becas otorgadas por la Secretaría de Programación y Presupuesto, a través del programa nacional de servicio social, por un monto superior a los dos millones de pesos.

### Cultura

En mayo de 1996, y con el propósito de recuperar la presencia cultural de la Universidad, creamos la Secretaría de Extensión y Cultura, como instancia coordinadora de las tareas que en este campo realizan diferentes dependencias de la Administración Central. Para fortalecer esta función se crearon la Dirección de Publicaciones, la Dirección de Artes Musicales y, muy recientemente, la Dirección de Investigaciones Humanísticas.

El trabajo conjunto de este equipo destaca en la actividad cada vez más amplia y significativa de la **Orquesta Sinfónica**, que además de su programación por temporadas, ha iniciado una serie de conciertos masivo-populares y didácticos, además de que se ha fortalecido con la contratación de nuevos músicos extranjeros de gran calidad. Asimismo, se creó la **Orquesta de Cámara** de Monterrey, que viene a ser una más de las pocas existentes en el país.

Se ha desarrollado un vasto **programa editorial** que, a través de diversas colecciones temáticas, trata de ofrecer una imagen unificada de nuestras publicaciones, con un especial énfasis en la calidad editorial y gráfica de las mismas. También la publicación de los primeros cuatro números de nuestra revista cultural **Armas y Letras**, en su quinta época, y el primer número del periódico informativo **Vida Universitaria**, que con un sentido de actualidad y buscando la excelencia, reviven publicaciones legendarias de nuestra Universidad.

Con verdadero entusiasmo nuestra *Alma Mater* se sumó a los festejos de los primeros 400 años de Monterrey, desarrollando un extenso programa de



actividades culturales y artísticas durante estos festejos, que bajo el título de "Monterrey 400 en la UANL" ofreció conciertos, mesas redondas, presentaciones de libros, concursos y un reportaje colectivo sobre el Día del Aniversario.

El fortalecimiento de la **Capilla Alfonsina** y la **Hacienda San Pedro** como espacios culturales, con el desarrollo de programas como el de "los lunes de la historia", la fiesta de la cultura regional de la Hacienda San Pedro, etc.

La continuación de programas ya establecidos, como el Premio a las Artes, los concursos de Dramaturgia y Literatura Joven Universitaria, el Festival de la Canción Universitaria, el Festival de la Fraternidad Universitaria, los festejos por el 63 Aniversario de la UANL, el Encuentro Internacional de Tunas, etc.

La puesta en marcha del programa de investigaciones **el Debate Nacional**, que involucrará a más de 60 investigadores de la UNAM, la U. de G., el Colegio de México y otras Universidades del país, en un proyecto coordinado por nuestra Casa de Estudios.

A esto deben añadirse las numerosas actividades que en este mismo campo realizaron las Escuelas y Facultades. Es justo mencionar la formación de la Compañía de Danza Contemporánea y las puestas en escena de la Escuela de Artes Escénicas y de la Escuela de Teatro de la Facultad de Filosofía y Letras; las exposiciones en la Biblioteca Magna de los trabajos de la Facultad de Artes Visuales; el amplio programa de publicaciones de la Facultad de Economía; el ciclo de conferencias "México ante el nuevo siglo", de la Preparatoria Núm. 7; el "Año de la lectura", en la Preparatoria Núm. 2; etc.

### Deportes

El deporte, como parte de la formación integral de nuestros alumnos, ha avanzado en diversidad, número de participantes y entusiasmo.

Imposible enumerar todos los campeonatos que en las ramas femenil y varonil de las diferentes manifestaciones deportivas ha tenido en este año nuestra Universidad, sin embargo, quiero mencionar algunos de los más importantes logros que en este aspecto se han alcanzado:

Por primera vez en la historia de la Universidad contamos con tres presidencias nacionales del deporte estudiantil: la Comisión de Alto



Rendimiento del Consejo Nacional del Deporte Estudiantil, la Comisión Nacional de Ciclismo Estudiantil y la Presidencia de la Organización Nacional de Fútbol Americano (ONEFA).

Fuimos sede de la Tercera Asamblea General Ordinaria del Consejo Nacional del Deporte Estudiantil, con la participación récord de 265 instituciones de educación superior de todo el país, y nos enorgullece que la Universidad haya sido designada sede principal de la Universiada Nacional que se desarrollará el próximo mes de abril en nuestra ciudad.

Tenemos la gran satisfacción de haber sido seleccionados por la NFL para representar a México en los juegos del XXXI Super Tazón celebrado en Nueva Orleans, en el cual nuestro equipo resultó triunfador, ganando el tazón global al vencer a la selección de Europa en el juego final.

#### **Modernización administrativa**

Para la realización de todo lo anterior ha sido un elemento clave, sin duda, el proceso de modernización administrativa que vive nuestra Casa de Estudios, apoyado por la Secretaría de Administración. Esta nueva entidad realizó un estudio y valoración general de las actividades administrativas, con el fin de proponer medidas conducentes a la mejora permanente en este campo.

Entre esas acciones iniciales estuvo la revisión de los estados financieros anteriores de la Institución y la autoevaluación institucional sobre los sistemas de control financiero preparada por requerimiento de la Secretaría de Educación Pública.

Entre los proyectos relevantes en este ámbito, actualmente en proceso, están la revisión y el análisis del catálogo de cuentas de la Universidad, para adecuarlo a las necesidades informativas de la Institución; el mejoramiento general de los sistemas administrativos, conforme al Programa Nacional de Modernización de la Administración Financiera de las IES; y la elaboración e implementación de un *Manual de Normas Administrativas* para el control adecuado de las operaciones realizadas en la Institución. Por su parte, el Departamento de Auditoría inició la elaboración de un *Archivo de control de datos de bienes inmuebles*. Hemos seguido, en apego al acuerdo de este Honorable Consejo, con la realización de auditorías trimestrales y su publicación en los diarios, para darlas a conocer a la comunidad.



Por otra parte, cabe resaltar la labor de la Dirección del Departamento Escolar y de Archivo, que ha logrado optimizar los tiempos y los espacios para ofrecer a nuestros estudiantes un servicio expedito de inscripción y tramitación de documentos, logrando poner al servicio del estudiantado dos módulos de atención: Uno en la Unidad Mederos y otro en el Área Médica, agilizando la tramitación de pagos a través del Sistema Bancario Estatal. Actualmente se está trabajando para digitalizar imágenes en microfilm y para dar servicio por internet.

Las relaciones con el Sindicato de Trabajadores de la UANL continúan siendo cordiales y respetuosas de los ámbitos y necesidades institucionales respectivos, teniendo como prioridad mejorar las condiciones salariales de nuestros trabajadores. El pasado 5 de febrero el Sindicato cambió su dirigencia en un proceso caracterizado por un ambiente de tranquilidad y calma.

#### **Agradecimientos :**

Esta labor no es de un solo hombre, sino de un conjunto de personas a quienes tenemos que agradecer por la confianza, el apoyo y el estímulo. Me refiero a los alumnos, maestros, personal de apoyo y directores de cada una de las Escuelas y Facultades de la Universidad. Asimismo, a todos los responsables de las diferentes direcciones que conforman la Organización Central, y a su personal, se debe en gran parte el alcance de los resultados con la calidad y la efectividad que se han logrado.

A los Secretarios General, Académico, Administrativo, de Extensión y Cultura, que entregan toda su capacidad sin regatear el tiempo.

A los miembros del Consejo Consultivo Externo, honorables personas que con su desinteresada y entusiasta participación nos han hecho más amable, más transparente e integrado a la comunidad, el quehacer universitario.

Al excelente equipo de colaboradores que en el octavo piso atienden y resuelven diligentemente las solicitudes especiales que se nos plantean.

A mi esposa y a mis hijos, que con su amor, confianza y ternura, me dan impulso permanente para seguir en este camino.

A mis padres, por su guía amorosa desde siempre.

A CONACYT, ANUIES y SEP, por la confianza en nosotros que se traduce en apoyos valiosos.



A usted, Sr. Gobernador, por el apoyo, la presencia, el entusiasmo y el cariño que ha mostrado para la Universidad.

Y a este Honorable Consejo Universitario que con gallardía, serenidad y nobleza, protege lo esencial de esta generosa Institución.

#### Apreciables Consejeros:

La anterior enumeración de logros y avances deja ver fielmente la riqueza y multiplicidad de nuestra vida universitaria. Es ésta una apretada síntesis; una muestra apenas, si se quiere, de todo lo que han realizado nuestras escuelas y dependencias en un año lleno de afanes y proyectos. La sola enumeración de todo lo realizado nos llevaría un tiempo con el que no contamos. Sin embargo, sabemos que cada uno de los hechos realizados ha llevado todo el empeño, todo el entusiasmo y toda la capacidad de nuestro valioso recurso humano.

También este ha sido, en muchos aspectos, un año de inversión a futuro; un año de siembra, ya que muchos de los proyectos que hemos echado a andar en este tiempo, rendirán sus frutos en el futuro inmediato. Mucho está por hacerse, pero sé que estamos en el camino correcto. Nuestro esfuerzo va encaminado a cimentar, en bases firmes, el desarrollo de nuestra Institución, en un tiempo de cambios vertiginosos como el que nos toca vivir. Por ello, en fecha próxima iniciaremos un proceso de reflexión colectiva que nos permita diseñar una visión de largo plazo sobre lo que queremos que sea la Universidad en el futuro próximo, y más concretamente, sobre lo que deseamos que sea nuestra Universidad en los albores del tercer milenio. A este proyecto lo hemos denominado **UANL VISION 2006**.

Los universitarios necesitamos un clima propicio, de libertad y tranquilidad, para enfrascarnos de lleno en la cátedra y la investigación, en la creación, rescate y difusión de la cultura, teniendo como marco normativo nuestra Ley Orgánica, el Estatuto General y sus Reglamentos existentes.

El espléndido desarrollo industrial, comercial, cultural, social y laboral de Nuevo León, ha estado siempre íntimamente vinculado con la esencia y finalidad propias de nuestra Universidad Autónoma de Nuevo León, Institución generosa, de profunda raigambre popular; Centro Educativo de Avanzada; defensora de la riqueza histórica y cultural que le dio vida; promotora de aportaciones científicas y tecnológicas de alto valor social; celosa de su prestigio;



que asume con gallardía el compromiso que la autonomía le brinda y que lucha constantemente para garantizar su permanencia, su fortaleza y su trascendencia, en bien de Nuevo León y de México.

En la Universidad Autónoma de Nuevo León sabemos que la excelencia no es una opción, sino una condición ineludible de aquellos que son capaces de transformar al mundo.

En la UANL sabemos conciliar la libertad de pensamiento, de autodeterminación, de reflexión y de cátedra, con la disciplina académica, el rigor científico, el respeto al hombre, a la naturaleza y a nuestras leyes.

En la UANL avanzamos cada día, armónicamente y con entusiasmo, junto a la vertiginosa carrera de la ciencia y la tecnología, sin renunciar al espíritu humanista y al pensamiento universal que le son propios a nuestra *Alma Mater*.

Por todo esto, y por muchas más razones, **con el profundo orgullo de ser universitario, entrego a ustedes este informe.**

**¡ ¡ ¡ Viva la Universidad Autónoma de Nuevo León !!!**

**Muchas Gracias.**